



# Encuesta de Banxico reduce crecimiento del PIB a 3.29% / Remesas a México subieron 7.8% en 2014

**EMPRESAS Y EMPRESARIOS... PRONTUARIO DE NOTICIAS  
DEL ENTORNO DE LOS NEGOCIOS...**

**Encuesta de Banxico reduce crecimiento del PIB a 3.29%.** Los especialistas en economía del sector privado consultados por el Banco de México, comenzaron el año con pesimismo en torno al crecimiento económico del país y todo apunta a que empeorará pues sus expectativas para 2015 disminuyeron y aún no incorporan el efecto del recorte al gasto público. Es la octava disminución en los últimos diez meses y se ubica en 3.29 en lugar del 3.5% [*Milenio*]

**Disminuye Moody's a 2.5% previsión de avance del PIB para este año.** A consecuencia directa del recorte al gasto público anunciado el viernes pasado, la economía mexicana reducirá a 2.5% su crecimiento este año, nivel inferior a la previsión gubernamental, expuso José Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics. La decisión de reducir el gasto público reducirá en medio punto porcentual el crecimiento de la economía en 2015. [*La Jornada*]

**Remesas a México subieron 7.8% en 2014.** De acuerdo con el reporte mensual sobre las remesas familiares que emite el Banco de México, las remesas reportan 17 meses consecutivos de crecimiento mensual. En 2014 el total de las remesas asciende a 23,607 millones de dólares, para consolidarse como una de las principales fuentes de divisas del país. En el 2013 las remesas alcanzaron 21,892 millones de dólares, por lo que el crecimiento fue de 7.8% de un año a otro. [*Excélsior*]

Y quizá por esto la *Rayuela* de hoy de *La Jornada* dice: “Los paisanos del otro lado sostienen hoy la maltrecha economía mexicana diseñada por gurús de petatiux”

**De las empresas...**

**Amplía Oxxo su menú.** Con el lanzamiento de un nuevo servicio denominado Andatti Barra-Espresso, que consta de una isla dentro de sus tiendas donde una empleada prepara al instante café en diversas presentaciones, tamaños y sabores, tanto frías como calientes. También en algunas sucursales está

ampliando el menú de su stand de O'Sabor que ya no sólo tiene tacos de harina con guisados, sino también pizzas, tortas tipo sub con tres variedades de pan, tamales y burritos. [*Reforma*]

**Mario Vázquez Raña abandona carrera por nuevas cadenas de TV.: Grupo Estudios Tepeyac** se retira del proceso por así convenir a sus intereses. La empresa es una filial de la Organización Editorial Mexicana (OEM) y agrupa medios como ABC Radio y los periódicos El Sol y La Prensa. Tras la salida quedan dos participantes Empresarial Angeles y Grupo Radio Centro. [*Excélsior*]

**Chicle natural mexicano inunda al mundo y llega al país pronto.** El chicle mexicano natural se vende en Asia, Europa, Estados Unidos, China, Japón, Medio Oriente e incluso recién ingresó al mercado mexicano. La producción se basa en el trabajo de 56 cooperativas y más de dos mil cooperativistas con sus familias. La mayor parte del territorio chiclero se encuentra en Quintana Roo y resulta de la explotación de ocho millones de árboles de chicozapote, del cual se obtiene la resina para hacer chicle natural. Este chicle ha obtenido ya varias certificaciones mundiales. [*El Financiero*]

### **Columnas financieras**

**Enrique Quintana** [*El Financiero*] saluda los cambios y dice que al paso de los meses y las semanas finalmente el gobierno federal está haciendo frente al tema de la percepción del conflicto de intereses. Las acciones ejecutivas anunciadas ayer por el presidente Peña Nieto tienen la virtud de que son concretas y no requieren aprobación del Congreso, pueden ser verificadas en el corto plazo en función de sus resultados y no hay manera de darles la vuelta. Si se suman estos cambios a la legislación anticorrupción que acuerden los partidos en el Congreso durante este periodo de sesiones, estaremos ante el cambio más importante que se haya emprendido en México en materia de combate a la corrupción en el servicio público en décadas. Sin embargo, se requieren más decisiones para darle un cauce más claro a la marcha del país. **Se requiere cambio de equipo. El presidente debe saber que antes de amistades y lealtades está el interés nacional y que esta etapa de la gestión pública probablemente requiera cambios que refresquen el equipo.** Hay un desgaste personal de diversos integrantes del gabinete que ya no pueden ser un pasivo para el gobierno. El presidente sabrá mejor que nadie quién sí funciona y quién no.

**Yolanda Morales** [*El Economista*] hace también referencia a los recortes de las expectativas de crecimiento que han hecho los analistas de Moody's, por una parte y los expertos consultados por el Banco de México por otra. Todos coinciden en reducir las expectativas y eso que estos últimos todavía no toman en cuenta los recortes presupuestales, ya que la encuesta del Banco de México se levantó entre el 22 y el 29 del mes pasado. **El avance de la inseguridad, el desencanto por la corrupción evidente en el gobierno, escándalos por adjudicaciones de contratos, etc. todo junto termina por restar a las expectativas.** Seguro vendrán más reducciones hasta de la misma Secretaría de Hacienda. Y el año va empezando... Poner las esperanzas en el motor estadounidense, por aquello del comercio

exterior y las remesas, no es suficiente ni la mejor de las opciones. El acelerador de nuestra economía debería estar en las reformas, que para algo se hicieron. Pero... hay dos peros: el desencanto real de los inversionistas y la corrupción. Triste esperanza para las reformas.

**Enrique Galván Ochoa** [*La Jornada*] no sin antes ironizar sobre el nombramiento del secretario de la Función Pública, que resucita a la eficaz alcahueta, mejor pasa al elogio de nuestros compatriotas quienes metieron el hombro para que el desplome del ingreso de dólares que ha generado la caída del precio del petróleo no fuera resentido en forma tan aguda por millones de familias necesitadas del país. **La fábrica de pobres que huyeron de su patria en busca de un trabajo y un salario mejor, desbancó a Pemex.** Las remesas a México crecieron 7.8% en 2014, según el Banco de México. Ya desde el 2013 las remesas habían superado al petróleo. Y todavía los muerden en las aduanas cuando vienen al país.